

BYRRH

VIN TONIQUE et APERITIF

RECOMMANDE AUX FAMILLES VENTE EN 1912: 11.000.000 DE BOUTEILLES
L. VIOLET. - THUIR, FRANCE

Agents: PAUL GELPI & SONS, New Orleans

BYRRH

LE BULLETIN DU JOUR.

Suite de la 1ère page.

que pour répondre à l'attaque bulgare. Le gouvernement grec, ou pour parler plus exactement, le roi Constantin n'a pas la même manière de voir. D'abord, il conteste, pour des raisons que nous avons déjà eu l'occasion de rappeler, que le traité d'alliance offensive et défensive signé en 1913, entre la Serbie et la Grèce, soit applicable dans la circonstance. La Quadruple Entente, qui est d'un avis opposé, a chargé ses représentants diplomatiques à Athènes de faire connaître son opinion au gouvernement grec. Mieux que cela, et sans insister outre mesure sur ce dernier point, l'Angleterre a offert à la Grèce l'île de Chypre, pour prix de son intervention militaire aux côtés des Alliés, et il paraîtrait qu'après 24 heures de réflexion, le cabinet grec a décliné la proposition en déclarant qu'il maintiendra purement et simplement sa neutralité. C'est fort bien, pensent-ils, mais ils ne veulent pas être les Alliés; mais redoutant sans doute de voir une "énigme grecque" succéder, avec tous ses dangers, à l'"énigme bulgare", les Puissances de la Quadruple Entente auraient déjà adressé à la Grèce une note collective, la mettant en demeure de justifier la sincérité de son attitude par une démobilisation de son armée. Si cette nouvelle se confirme, il s'ouvre là une nouvelle source de complications, qui n'aura pas pour effet de diminuer ni la durée, ni la gravité de la crise européenne.

LETTRE D'UN PARISIEN

Suite de la 1ère page.

claration, on découvrit qu'ils venaient de Bavière et que le destinataire était l'administrateur de la Grotte de Lourdes. Par dessus la marché le véritable expéditeur, le fabricant était un Israélite. Tout cela est déjà joli, mais voici mieux encore: de nombreux médecins français ont reçu le catalogue d'une maison de Stuttgart ayant la spécialité de fabriquer des bras et des jambes artificiels après avoir vanté le fini des ses membres artificiels. Le prospectus ajoute qu'il sera fait une importante remise aux médecins français qui faciliteront la vente de ces appareils qui remplaceront les bras et les jambes enlevés par les obus du kaiser. Quelle mentalité! Et enfin comme il faut que la note comique se mêle toujours aux sujets les plus graves, la semaine passée certains journaux suisses publiaient l'annonce suivante:

MARIAGE DE NOM

est désiré par dame distinguée, avec Monsieur de bonne société (noblesse préférence). Offres détaillées sous X... Z...

NEO-ORLEANAIS A ST-LOUIS.

Délégués à la réunion de l'Association Nationale des Bourses de Propriétés Foncières.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

St-Louis, Mo., 22 octobre. — Les intérêts de propriétés foncières et de commerce de la Nouvelle-Orléans étaient bien représentés à une réunion des directeurs de l'Association Nationale des Bourses de Propriétés Foncières à l'Hôtel des Planteurs. La délégation de la Ville du Croissant comprenait le maire Martin Behrman, William Allen, de l'Association de Commerce; A. C. Ramsey, président du Bureau de Propriétés Foncières; P. Sexton, Schneidau et Charles S. Gerth. Ces messieurs ont chaleureusement invité l'association à tenir à la Nouvelle-Orléans le meeting annuel en juin 1916.

REFUS DE LA GRECE.

Elle reste coite dans sa neutralité armée.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

Londres, 22 octobre. — La Grèce a refusé l'offre de la Grande-Bretagne de lui céder l'île de Chypre en retour de sa participation dans la guerre du côté des Alliés. Le gouvernement grec se contenta pour le moment de sa neutralité armée.

NOUVELLES DE WASHINGTON

Suite de la 1ère page.

Quatre soldats furent tués; leurs corps furent jetés sur un feu de bois et incinérés. Les généraux de Carranza essayent de parlementer avec les chefs indiens afin de mettre fin à ces surprises. Pour la première fois depuis trois ans les communications télégraphiques entre Guaymas et Mazatlan sont rétablies.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

Washington, 22 octobre. — Des cargaisons de coton américain évaluées à \$50,000,000 et consignées à des ports d'Allemagne ont été confisquées par le gouvernement italien. Tel est le rapport transmis au secrétaire d'Etat par le commandant et les passagers du paquebot "Baltic", venant de Gènes via Liverpool. Une enquête diplomatique sera ouverte.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

Washington, 22 octobre. — On a appris dans les cercles officiels que le gouvernement anglais se propose de solder à brève échéance, les demandes d'indemnité pour les cargaisons de coton américain saisies en mer par les croiseurs anglais, comme contrebande de guerre.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

Washington, 22 octobre. — Un câblegramme de Paris fait part de la mise en liberté de Raymond Swoboda, qui avait été arrêté sous l'inculpation d'être un espion d'Allemagne, et d'avoir incendié le transatlantique "La Touraine" au mois de juin. Swoboda prétendait être citoyen américain. Il a été relâché faute de preuves à charge.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

Washington, 22 octobre. — Le président Wilson a signé la grâce d'Oscar Houston, condamné pour cambriolage d'un bureau de la poste à Enid, Oklahoma. La même clémence présidentielle a été accordée à Eugène F. Robinson, condamné au pénitencier pour s'être servi de la maille des Etats-Unis avec intentions frauduleuses.

THEATRES

TULANE.

Une des plus charmantes opérettes du théâtre moderne est représentée au Tulane pendant la semaine. Cette pièce, intitulée "The Only Girl", a eu un succès fou au théâtre Lyrique de New York pendant toute une saison. M. Joe Weber le directeur a engagé une excellente troupe, un orchestre complet et composé de musiciens de talent; et les chœurs seront remplis par des jeunes filles ravissantes.

CRESCENT.

Le drame sociologique "Damaged Goods", adaptation de l'œuvre célèbre d'Eugène Brieux, est l'attraction au théâtre Crescent pendant toute la semaine. C'est une des pièces les plus émouvantes, démontrant d'une façon saisissante les plaies qui rongent l'ordre social. L'exemple mis en relief par ce drame sert de leçon frappante aux jeunes gens de la génération présente et est un avertissement salutaire pour l'avenir.

ORPHEUM.

Trois représentations tenant le haut de l'affiche sont très goûtées par les nombreux habitués et par le public en général, au théâtre Orpheum. On applaudit James C. Morton et Frank F. Moore, mimes célèbres et comédiens; Belle Blanche, personnifiant la prima donna; et Mme Besson, une actrice très populaire qui paraît dans une comédie intitulée "It doesn't Happen". Au programme: Conchas, l'Hercule Militaire; Stella Tracey et Victor Stone, chanteurs émérites; Val Harris et Jack Manion, comédiens; Gertrude Long, prima donna anglaise; puis le cinéma et l'orchestre de concert de l'Orpheum.

Fortes Pertes Austro-Allemandes en Serbie.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

Nish, 22 octobre. — Une dépêche officielle de la capitale serbe, estime les pertes que l'armée austro-germanique d'invasion a subi, à 60,000 soldats tués, blessés et faits prisonniers. Les Serbes ont repoussé les envahisseurs.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.

Pétrograd, 22 octobre. — Les Russes ont obtenus de nouveaux succès dans le sud et ont capturé plusieurs positions austro-allemandes et plus de 7500 prisonniers.

NOTES DU "BUREAU DOCUMENTAIRE BELGE"

Suite de la 1ère page.

Les Origines et la Portée de la Guerre—Discours Prononcé à Londres, le 22 Mars 1915, par Sir Edward Grey.

(Suite et fin).

"Tandis que nous considérons les moyens propres à conduire la guerre jusqu'à une heureuse issue, ne perdons pas un seul instant de vue, cependant, le caractère de cette guerre, ainsi que le principal objet pour lequel nous combattons. Des centaines de millions en argent ont été dépensés, des centaines de milliers de vies humaines ont été perdues, des millions d'hommes ont été blessés, en Europe, pendant les derniers mois et tout cela aurait pu être évité par le moyen bien simple d'une conférence où d'une discussion commune entre les puissances intéressées; cette conférence aurait pu être tenue à Londres, à La Haye ou à n'importe quel endroit et dans n'importe quelles conditions auxquelles l'Allemagne aurait consenti. Il eût été beaucoup plus aisé d'arranger une conférence le conflit entre l'Autriche-Hongrie et la Serbie, dont l'Allemagne a fait le prétexte de la guerre, que de dénouer d'une façon heureuse la crise balkanique d'il y a deux ans. "L'Allemagne savait, à la suite de l'expérience de la conférence de Londres qui a arrangé les affaires balkaniques, qu'elle pouvait compter sur notre bon vouloir en faveur de la paix, dans n'importe quelle conférence avec les puissances. Nous ne nous étions livrés, pendant la conférence balkanique, à aucune intrigue; nous poursuivions d'une façon impartiale et honorable le maintien de la paix, et nous étions disposés, en juillet dernier, à observer la même attitude. "Nous avions donné à l'Allemagne, dans ces dernières années, toute assurance qu'aucune agression contre elle ne recevrait d'appui de notre part. Nous nous étions refusés à une seule chose: celle de lui promettre sans conditions que l'Angleterre resterait passive, quelque agressive l'Allemagne put être à l'égard de ses voisins. "En juillet dernier, avant que la guerre éclatât, la France était prête à accepter la conférence; l'Italie était prête à accepter la conférence; la Russie était prête à accepter la conférence; et nous savons maintenant qu'après que la proposition anglaise tendant à cette conférence eût été faite, l'empereur de Russie proposa lui-même à l'empereur d'Allemagne que la question en litige fût déferée à la conférence de la Haye. "L'Allemagne refusa tout règlement de ce genre; et c'est sur elle que doit retomber pour toujours l'entière responsabilité d'avoir plongé l'Europe dans la guerre, de s'être engagée elle-même et d'avoir engagé la plus grande partie du continent dans les conséquences qu'elle doit avoir. "Nous savons maintenant que l'Allemagne s'était préparée à la guerre, comme seul pouvait l'être un peuple qui projetait de la faire. Et de mémoire d'homme, c'est la quatrième fois que la Prusse fait la guerre à l'Europe: guerre du Sleswig-Holstein, guerre de 1866 contre l'Autriche et guerre de 1870 contre la France. "Ainsi que nous le savons aujourd'hui par les documents révélés, c'est la Prusse qui projeta et prépara ces guerres. La même chose est une fois encore arrivée. Nous sommes résolus à ce que ce soit la dernière fois que la guerre soit ainsi préparée. "Nous avions donné à la Belgique l'assurance que nous ne violerions pas sa neutralité aussi longtemps que les autres puissances la respecteraient. J'en avais fait la promesse à la Belgique, longtemps avant la guerre. "A la veille du conflit actuel, j'ai demandé à la France et à l'Allemagne de faire la même promesse. La France y a aussitôt consenti; l'Allemagne s'y est refusée. "Lorsque, après cela, les Allemands envahirent la Belgique, nous étions forcés de nous y opposer de toutes nos forces. Si nous ne l'avions pas fait dès le début, lorsque l'Allemagne attaqua les Belges, lorsqu'elle fusilla, sans distinction, combattants et non-combattants, lorsqu'elle ravagea le pays, de manière à violer les lois de la guerre des temps récents aussi bien que des temps anciens, est-il quelquel'un aujourd'hui qui croie que nous aurions pu rester immobiles et simples spectateurs sans encourir une honte éternelle? "En ce qui concerne le régalat pour lequel nous combattons, le temps viendra où les conditions de la paix seront présentées par nos alliés et par nous-mêmes; mais une condition essentielle devra être le rétablissement de l'indépendance de la Belgique et de la libre disposition de son territoire à la libre disposition de ses peuples opprimés."

tant qu'il sera possible, de tous les maux cruels qu'elle a dû souffrir. — Cela fait partie du grand but que nous voulons atteindre avec nos alliés.

"Ce grand but consiste, pour les nations de l'Europe, à être libres, de vivre leur propre vie indépendante en travaillant elles-mêmes à fixer leur forme de gouvernement et à assurer en toute liberté leur développement national, et ceci, que ce soit de grands ou de petits Etats.

"Voilà notre idéal. "Nous avons été inondés de l'idéal de l'Allemagne par ses professeurs; et ses publicistes depuis le commencement de la guerre.

"Cet idéal consiste à croire, que les Allemands sont un peuple supérieur auquel tout est permis pour assurer son propre pouvoir et contre lequel toute résistance doit être sauvagement écrasée. L'Allemagne doit être libre d'établir sa domination sur toutes les nations du continent.

"Mais moi, j'aimerais mieux périr ou abandonner ce continent pour tous les jours, que de vivre dans de telles conditions.

"Après la guerre, nous devons, nous, et les autres nations européennes, être libres de vivre sans les continuelles menaces des maîtres suprêmes de la guerre, sans l'éclat des armes, sans le tressaillement des épées dans les fourreaux, sans entendre toujours invoquer le ciel comme un complice.

"Nous demandons, et nos alliés eux-mêmes demandent, d'assurer ensemble à l'Europe, le droit, pour les différentes nations, de jouir d'une souveraineté indépendante le droit de poursuivre une existence nationale propre, non pas dans l'ombre de l'hégémonie et de la suprématie prussienne, mais dans le rayonnement d'une égale liberté.

"Nous que l'âge et les circonstances de notre vie ont retenus au foyer, honorons à jamais ceux qui, volontairement, vont offrir leur vie sur les champs de bataille et sur les océans. La gloire et l'honneur sont leur récompense. Rendons également hommage aux braves armées et flottes de nos alliés, qui ont fait preuve d'un si magnifique courage et d'un si noble patriotisme. L'admiration qu'ils ont soulevée, et leur fraternité sous les armes seront, parmi nous, un souvenir durable et glorieux, cimentant les amitiés et perpétuant notre bon vouloir.

"Quant à nous tous qui servons notre pays ici, à n'importe quel titre, comme fonctionnaire, comme patron ou comme ouvrier, chacun faisant tout notre possible pour assurer la continuité de la vie nationale dans ce temps critique, nous avons la conscience que rien n'est plus noble que de se dévouer à son pays quand son existence est menacée et quand la cause est juste. Et jamais, à aucune autre époque de notre histoire, la menace n'a été plus grave et plus urgente, jamais la cause n'a été plus juste."

(Traduit du "Times" (page 8), No. du 23 mars 1915.)

Les Dahoméens et la France.

Les sujets français du Dahomey contribuèrent généralement à la défense de la France, non seulement par le versement de cotisations volontaires, mais par l'engagement de tirailleurs, mais par l'engagement de tirailleurs qui prirent part aux opérations du Cameroun. Dès le mois de septembre, 1914, 200 tirailleurs et 1,200 porteurs, malgré la réelle appréhension qu'ils éprouvaient pour le service extérior, pouvaient être fournis à la colonie expéditionnaire qui allait occuper dans cette Colonie. Des recrues étaient en même temps levées pour des formations locales et une centaine de volontaires étaient mis en route pour Dakar. Dès les premiers jours de 1915, 500 nouveaux porteurs étaient envoyés du Cameroun et plus de 1000 tirailleurs recrutés pour les troupes noires.

Au cours du premier semestre, 500 tirailleurs ont encore été levés pour l'extérieur.

Un Télégramme à la Jeunesse Arménienne

L'Union de la Jeunesse Arménienne de Marseille a adressé le télégramme suivant au Ministre de la Marine.

"Profondément émus par l'exploit magnifique des croiseurs d'escadre française en Syrie qui se sont empressés de recueillir 6,000 arméniens se défendant pendant plus d'un mois dans le massif de Djebel-Moussa, contre la barbarie turque. Nous vous exprimons, Monsieur le Ministre, notre plus vive reconnaissance. Combien de centaines de milliers de nos frères attendent encore patiemment les secours des héros de la France éternelle qui ne manquera pas de les aider. Vive la France humanitaire, protectrice des peuples opprimés."

AMUSEMENTS

TULANE CE SOIR A 8:15
Soirées 25c à \$1.50. Matinées 25c à \$1.00.
Joe Weber présente l'opérette de haute volée
"THE ONLY GIRL"
La Semaine Prochaine—"Daddy Long Legs."

AMUSEMENTS

CRESCENT CE SOIR A 8
Soirées 25c, 50c, 75c et 1.00. Matinées—Mardi, Jeudi et Samedi.
Les collaborateurs de Richard Bennett, dans
"DAMAGED GOODS"
La Semaine Prochaine—"September Morn."

Les Données Actuelles de la Victoire

Le Télégramme de Toulouse publie un excellent tableau de la situation actuelle. Rien n'est plus clair, plus vrai, plus logiquement enchaîné. L'opération sur Souchez, les raisons pour lesquelles les Allemands devront rester en force devant les Russes et sont incapables désormais de lancer contre nous un flot immense, ce sont de remarquables passages de cet article. Une observation est frappante aussi: "Remarquez bien, ajoute notre confrère, que trois régiments seuls ont abordé le fameux Labyrinthe et s'en sont emparés. Il est vrai qu'ils y ont mis trois semaines. Mais là, précisément, est le génie prévoyant de nos états-majors: gagner des hommes en sachant perdre du temps."

Cette formule est celle de la victoire dans cette guerre tumultueuse infernale, faite à l'obus, au couteau, au gaz asphyxiant, à la torpille, au lingot d'or; dans cette aventure où chaque nation s'engage tout entière et d'une telle poussée que la première qui s'arrêtera de fatigue sera immédiatement broyée.

Dès la bataille de la Marne et malgré l'obscurité effroyable des conditions, on a eu le pressentiment que la victoire s'achèverait par la durée et la résistance. Là, a commencé d'apparaître notre supériorité sur l'Allemagne, contrainte par ses méthodes d'offensive, sa lourde et puissante organisation, de frapper fort et vite. Elle est un bloc ébranlé que le temps ronge et désagrège. Harden l'avoue à ses heures de franchise: tandis que chez nous, au contraire, le temps agglomère et condense les matériaux épars et en forme, peu à peu, une masse irrésistible. Toute la question était de ne pas être écrasés du coup, lorsque ces matériaux étaient encore épars, question qui fut résolue sur la Marne.

La théorie de la chute soudaine de l'Allemagne quand la désagrégation atteindra le centre, est donc celle de la raison, de la logique, de l'expérience. Elle satisfait l'intelligence autant que la foi patriotique, car la foi, si elle est profonde et sincère se met facilement d'accord avec la raison.

Je citerai un mot que m'a dit un des hommes qui connaissent le mieux la vie et les mœurs allemandes, et un fragment de lettre d'un officier de nos amis, au front depuis de longs mois et qui a pris part aux combats des dernières semaines.

Le mot est celui-ci: "Un mois avant sa chute, l'Allemagne aura la même façade qu'aujourd'hui." Et voici le fragment de lettre:

Ne vous laissez pas impressionner par la magnifique attitude des Boches. Ils tiennent comme la teigne, mais on les aura, et plus tôt que vous ne pensez. Seulement, on n'aura pas les joies graduelles et croissantes d'un bel hallali courant. Les Boches sont ainsi faits, et le bluff est si profondément entré dans leur peau que, la veille du jour où l'Allemagne s'écroulera d'épuisement, leurs canons tireront encore à la même cadence qu'aujourd'hui; cinq minutes avant la fin, nous ne saurons pas prévenir, tant ils sont imbuis

Opheum

PHONE MAIN 333.
PRIX: MATINÉES 25c, 50c, 75c et 1.00. SOIRÉES 25c, 50c, 75c et 1.00.
3-Clous d'en-lête 3
MORTON & MOORE
BELLE BLANCHE
MADAME BENOIST
PAUL CONCHAS
TRACEY & STONE
HARRIS & MANION
GERTRUDE LONG
ORPHEUM TRAVEL WEEKLY
CONCERT ORCHESTRA

de cette vérité, qu'à la guerre, c'est celui qui tient un quart d'heure de plus que l'autre qui est vainqueur. C'est ce quart d'heure-là qui fait du vainqueur un homme de génie; du vaincu, le dernier des imbéciles et des incapables. "Comptez sur nous pour ce quart d'heure-là!"

Ces deux observations éclaircissent et définissent les données actuelles de la victoire.

ALFRED CAPUS, de l'Académie française.

Nouvelles de Varsovie.

Quelques jours après l'occupation de la ville, les Allemands entreprirent de remettre en marche les fabriques et les usines. Plusieurs trains apportèrent immédiatement d'Allemagne des machines et l'aménagement technique nécessaire. En même temps arrivèrent des milliers d'ouvriers.

Tous les contre-maitres d'usines étaient allemands, à ce propos un violent conflit éclata entre les ouvriers polonais et l'administration de l'usine de laminage des rails. Les ouvriers polonais refusèrent catégoriquement de travailler si les contre-maitres allemands n'étaient pas éloignés. L'administration fit procéder à de nombreuses arrestations parmi les ouvriers. Tous les ouvriers polonais, plus de 1,000 cessèrent alors de travailler. Ils eurent gain de cause car le conflit se termina par la libération des prévenus et le remplacement des contre-maitres allemands par des Polonais.

La Panique à Constantinople.

On télégraphie de Bucarest qu'à Constantinople la population commence à s'enfuir précipitamment. Chaudes jour, aux frontières roumaines et bulgares arrivent des trains bondés de réfugiés de Constantinople. Parmi ceux-ci dominent les allemands. Il y a également beaucoup d'Américains. Les derniers trains qui sont arrivés avaient des voyageurs jusque sur le toit des wagons.

Les Dépenses de la Belgique.

Par une lettre adressée à l'Indépendance Belge, nous apprenons que depuis Anvers, les belges ont dû déboursé plus d'un milliard et ils viennent d'entamer la troisième tranche de 500 millions; les dépenses belges atteignent donc près de 100 millions par mois et dépassent 3 millions par jour.

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales. Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de Toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures et fermé le dimanche. Cote des rues Dauphine et Bienville, à deux états de la rue du Canal. Corne District.

En faisant vos commandes mentionnez l'Abéille, S. V. P.

F. A. BRUNET

IMPORTATEUR DIRECT
HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLER

313 — RUE ROYALE — 313

ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE

La Seule Grande et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans. Venez visiter et vous rendrez compte par vous-même du bas prix de nos marchandises pour lesquelles je défie toute concurrence. Les ordres de la campagne sont sollicités.

PHONE MAIN 4360.

En faisant vos commandes mentionnez l'Abéille, S. V. P.